
 

 

４月８日の入学式には、ご多用の中、参列していただいた保護者の皆様、

ありがとうございました。始業式・入学式での生徒の皆さんの態度は、３年

生を中心にたいへん落ち着いていました。新入生の皆さんの態度も堂々とし

ていました。皆さんの態度や表情を見ていると、とても頼もしく、嬉しく感

じました。式では、吹奏楽部の演奏からスタートしました。心地よい演奏を

ありがとうございました。そして、「誓いの言葉」をしっかり伝えた、西田匠実さん、中学校生活

への思いの伝わる立派な宣誓でした。「歓迎の言葉」をしっかりと伝えた、東幸太郎さん、中村西

中学校の取組や良さが伝わり、新入生の皆さんが安心できる言葉でした。生徒のみなさん、ありが

とうございました。当たり前のことかもしれませんが、あいさつや人の話を聞くことがきちんとで

きる姿勢を大切にしていきましょう。式場の準備・片付けも本当にスムーズでした。 

さて、入学式から１０日間ほど経ちました。きっと、新しい先生方との出会いや新しい学級での

生活に緊張しながら、生徒の皆さんは学校生活を送っていることと思います。職員室に帰ってくる

先生方の会話の中から、楽しそうに授業に取り組んでいることや、目標をもって頑張ろうとしてい

る姿が見られたことなどの話が聞かれ、とてもうれしくなっています。ですが、新年度のスタート

にあたり、少し疲れも出ているのではないでしょうか？体調にも十分注意して頑張りましょう。１

年生は、環境も小学校とは大きく変わり、戸惑うことも多いと思います。何かあれば先生方に相談

してください。ご家庭でも、気になることがあれば、学校にもご相談ください。（１年生は２２日

から二者面談を行います。） 

 

部活動紹介がありました！ 

  ４月１１日（木）、１年生を対象に体育館で部活動紹介を行いました。吹奏楽部の演奏に始まり、

各部が、日々の練習内容や得意な技を紹介したり、ユーモアを交えたパフォーマンスをしたりと、

各部が内容を工夫した部活動紹介でした。聞いている１年生も聞く態度がとてもよかったです。ま

た、先輩たちのいいプレーやシュートが決まった時などには、「お～」という声だけでなく、拍手も

ありとても嬉しく思いました。 

１年生の聞く態度は立派でした。素晴らしい！ 

 

  ２・３年生の紹介やパフォーマンスも良かったです！ 
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＊１年生のみなさんへ 

本校は部活動への参加は自由です。入部

したい人は入部届を出してください。 

（４月２２日までに） 

 

〇本校の部活動のねらい（次の３点） 

① 基本的な生活習慣や意識の高い集団の育成を図る。 

② 生徒の積極的・自主的な活動を促す力をつける。 

③ 部活動を通じて、礼儀作法や思いやりの心を育てる。 

【あいさつ・返事・思いやり】 

 

明日は全国学力・学習状況調査、標準学力調査です！ 

 

🔶全国学力・学習状況調査 について（中学３年生対象） 

調査実施日 令和６年４月１８日（木） 

調査内容 

① 教科に関する調査（国語・数学） ②生活習慣や学習環境に関する質問紙調査 

時   間 国語・数学＝５０分  

🔶標準学力調査 について 

１年生：「国・社・数・理・英」の５教科、１８日・１９日に分けて実施 

２年生：「国・数・英」の３教科、１８日に実施 

３年生：「英」の１教科、１９日に実施 

  

全国学力・学習状況調査は、義務教育の機会均等とその水準の維持向上の観点から、全国の児童・

生徒（小６・中３）を対象に毎年、実施されています。 

今、学習指導要領では、〇生きて働く「知識・技能」の習得、〇未知の状況にも対応できる「思

考力・判断力・表現力等」の育成、〇学びを人生や社会に生かそうとする「学びに向かう力・人間

性等」の涵養が求められています。その求められている資質・能力を問題にして、具現化している

ものが本調査になります。近年は、高校入試や大学入学共通テストの問題も同じような傾向の内容

になっています。生徒の皆さん、新年度最初の調査になります。頑張って取り組んでください！！ 

学力調査で測ることのできる内容は学力の全てではありませんが、各種学力調査は、学年・学級、

生徒一人一人の学力の定着実態や理解の傾向等を知る貴重な資料だと考えています。また、全国や

高知県と比較する中で、学校としての取組や個人の理解度等を客観的に検証し、改善に努めていき

たいと考えています。 

 

【通級指導教室の設置について】 

今年度より、中村西中学校に「通級指導教室」という新たな教室を開設することになりました。 

通級指導教室についての詳しい内容は、本日 tetoru（テトル）で配信する、高知県教育委員会か

らの「知っておきたい 通級による指導」というリーフレットをご覧ください。通級指導教室は、

今年度も県下で、新たに１１の小中学校に設置されるなど、取組の充実が図られています。 

【朝練習について】 

実施する部については『１５分間・内

容は基礎体力づくり』です。 

※四万十市で統一されています。 

※どちらの調査も、範囲は、これまでの

学年の内容になります。 


